

# **Parasha #49 - KI TETSE**

## **Porción de la Torah #49**

### **CUANDO SALGAS**

#### **Devarim 21:10 - 25:19**

Si al salir a la guerra un hombre viera una mujer hermosa y quisiera tomarla para sí, la llevaría a su casa y ella debería rapar su cabeza y cortarse sus uñas, y también lloraría a sus padres un mes, después de lo cual podría ser su mujer; pero si después no la deseara, no podría venderla.

Estas ordenanzas para la mujer que es tomada por el hombre, tienen que ver con el hecho de que si un hombre realmente ama a una mujer, su amor no depende de su apariencia física sino más bien de su alma; por ello la mujer debía hacer que su apariencia no fuera la mejor.

Si un hombre tenía dos mujeres, una que amaba y otra que aborrecía, y su primogénito fuera de la aborrecida, no podría reconocer la primogenitura al hijo de la amada. Esto no significa que exista permiso para poder tener más de una esposa; esta instrucción fue dada por El Eterno a causa del corazón rebelde del hombre, quien muchas veces se desvía de su camino. Pero también podemos ver que un hijo de la mujer amada no necesariamente tiene más derechos que el hijo de la aborrecida.

También en esta parasha tenemos una gran variedad de mitsvot:

- ✧ Cuando alguien tuviera un hijo rebelde, que no obedeciera a sus padres, éste sería llevado a los ancianos y se les diría que el hijo es rebelde, por lo cual sería apedreado.
- ✧ Si una persona muriera por algún delito cometido y fuera colgado, debería ser enterrado el mismo día de su muerte.
- ✧ Si se extraviara un animal o alguna cosa de un hermano se debería devolverlo al dueño.
- ✧ El hombre debería vestir como hombre y la mujer como mujer.
- ✧ No se podría tomar los pichones de ave estando la madre con ellos.
- ✧ Se debería construir rejas en las casas nuevas, para que no hubiera accidentes mortales.
- ✧ No se podría sembrar semillas diferentes en el mismo campo, ni arar con buey y asno juntos, ni vestir ropas con mezclas de lana y lino.
- ✧ Se debería hacer flecos en las cuatro puntas del vestido.



Si alguien sospechara de falta en su esposa, diciéndolo en público, los padres de ella traerían las pruebas de su virginidad y el hombre debería pagar al padre de la mujer y ella sería su esposa por siempre; pero si era verdad la mujer sería apedreada. Si un hombre y una mujer casada fueran sorprendidos en adulterio, ambos serían muertos. Si una mujer virgen fuera violada pero no dio aviso, los dos serían apedreados; más si ella fue forzada, sólo moriría el hombre. Si un hombre violara a una mujer virgen, debería pagar multa a sus padres y ella sería su esposa. No se podría tomar la mujer del padre.



Este grupo de mandamientos tiene que ver con la pureza que tanto hombres como mujeres deben guardar para su relación con El Eterno. Hoy en día vemos que la sociedad es muy permisiva y además va en contra de lo establecido en la Torah, pero nosotros debemos obedecer, aunque el mundo nos ofrezca otras posibilidades diferentes, que incluso parezcan "atractivas".

No entrarían a qahal Yisrael quien tuviera defecto en sus órganos genitales, ni el bastardo hasta la décima generación, ni amonita ni moavita por siempre, porque no dieron pan y agua a nuestro pueblo en el desierto, y porque alquilaron a Bilam para maldecir al pueblo. No se aborrecería al edomita ni al egipcio; los hijos de ellos entrarán en la tercera generación.

Otro grupo de mitsvot es el siguiente:

- ✧ Se debería guardar pureza aún después de necesidades físicas.
- ✧ No se podría entregar al siervo que huye del amo.
- ✧ No habría rameras ni sodomitas.
- ✧ La paga de una ramera o el precio de un perro no podrían ser llevados a la casa de El Eterno.
- ✧ No se podría exigir interés al hermano, pero sí se podría hacer con el gentil.
- ✧ Todo voto hecho a El Eterno debería ser pagado.
- ✧ Se podría comer de las uvas en la viña del prójimo, pero no echarlas en un cesto; también se podrían arrancar espigas con la mano pero no con una hoz.

Si un hombre hallara cosa indecente en su mujer le podría dar carta de divorcio; ella en consecuencia podría casarse de nuevo con otro hombre. Pero no podría volverla a tomar el primer esposo aunque su posterior esposo muriera. Para el Mashiaj la única causa indecente que puede llevar al divorcio es el adulterio. Un recién casado no debería ir a la guerra, para poder alegrar a su mujer.

No se tomaría en prenda la muela de un molino, puesto que ello puede constituir la forma de sustento de quien la presta. Esto es una muestra de misericordia por parte de El Eterno, Quien no quiere que dejemos de recibir nuestro diario sustento.

Todo secuestrador debería ser muerto; esto se debe a que quien secuestra a una persona le tiene cautiva también el alma y no puede desarrollar su libertad para actuar, lo cual es una falta tan grave que merece la muerte. Se debería observar cuidadosamente las reglas en cuanto a tsaraat.

El siguiente grupo de mitsvot tiene que ver con justicia y misericordia hacia las demás personas:

- ✧ Al prestar algo al prójimo, no se entraría en su casa para pedirle lo prestado, sino que se esperaría en la puerta.
- ✧ No se podría retener la prenda al prójimo.
- ✧ No se oprimiría a ningún jornalero, aunque fuera extranjero, y se le pagaría a tiempo.
- ✧ Cada persona moriría por su pecado.
- ✧ No se torcería el derecho del extranjero ni del huérfano.
- ✧ Al segar en el campo, no se debería recoger las gavillas olvidadas, pues deberían ser para el extranjero, el huérfano y la viuda; igual se haría al sacudir los olivos.



Un último grupo de mandamientos es el siguiente:

- ✧ Los jueces siempre deberían juzgar justamente, castigando al culpable y absolviendo al inocente.
- ✧ Quien debiera ser azotado, recibiría no más de cuarenta azotes. Se considera por parte de nuestros sabios que un número mayor es humillación a quien se castiga, y esto debe ser evitado.
- ✧ No se pondría bozal al buey al trillar.
- ✧ La mujer de un hombre que muriera debería casarse con el hermano de éste, para que el hijo le sucediera al hombre muerto. Si el cuñado no quisiera tomar a la mujer su decisión se debería hacer conocer ante testigos, y la mujer escupiría en la cara del hombre.
- ✧ Si en una riña entre hombres una mujer tomara a uno de ellos por sus órganos genitales, le sería cortada la mano.
- ✧ Se debería tener medidas exactas. Cosa diferente hacen quienes defraudan al prójimo, o sea que roban.
- ✧ Debería ser exterminada la memoria de Amaleq. Aunque este fue un personaje que quiso destruir a nuestro pueblo en la época de Mosheh, y sus descendientes posteriormente (como el caso de Haman), Amaleq tiene que ver con todo aquello que desea destruirnos o desviarnos del camino del Eterno por medio de la Torah y del Mashiaj; por esta razón, debemos combatir permanentemente con lo que pretenda acabar con nuestra identidad y desviar nuestra atención de El Eterno.

## CÓMO PODEMOS VER AL MASHIAJ EN LA PARASHA:

- ☆ El Mashiaj vendrá a juzgar justamente, de la misma manera que un juez justo debe hacerlo.

¡Seguramente hay otras maneras de encontrarlo!

### REPASO

#### Responde FALSO (F) O VERDADERO (V):

Se puede tener más de una mujer \_\_\_\_.

El hombre sólo debe vestir como hombre \_\_\_\_.

A los adúlteros se les debía perdonar la vida \_\_\_\_.

El pago de cualquier salario puede ser llevado a la casa del Eterno \_\_\_\_.

Una persona puede pagar por los pecados de otra \_\_\_\_.

#### Completa las siguientes frases:

Si el primogénito es de la mujer \_\_\_\_\_, no se podría reconocer la primogenitura al hijo de la \_\_\_\_\_.

No se puede vestir con mezclas de \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_.

Quien debiera ser azotado no debería recibir más de \_\_\_\_\_ azotes.

No se puede exigir interés al \_\_\_\_\_, pero sí al \_\_\_\_\_.

Al segar en el campo, no se debería recoger las \_\_\_\_\_ olvidadas.

#### Responde las siguientes preguntas:

¿Por qué crees que todo voto al Eterno debe ser pagado?

---

---

---

---

¿Cómo se podía dar carta de divorcio?

---

---

---

---

---

## **Pensamientos**

- ✧ Debemos confiar siempre en la Justicia del Eterno.
- ✧ Así como El Eterno es Misericordioso con nosotros, igual nosotros debemos ser misericordiosos con el prójimo.
- ✧ No debemos permitir que nada ni nadie nos aparte del Eterno.

## **NOTA ACLARATORIA:**

Las presentes cartillas no pretenden ser un material exhaustivo de estudio, sino más bien una guía para quienes están comenzando a descubrir las raíces hebreas de nuestra fe, especialmente los niños. Por esta razón recomendamos, a los padres y guías en general, que previamente al uso de las cartillas se haga una lectura de la parasha correspondiente, de manera que se facilite la enseñanza en familia desde el momento de la recepción de cada Shabat.



Este material ha sido elaborado por HERIBERTO  
GARCÍA OROZCO  
Junio de 2013  
Primera Edición

## **DERECHOS RESERVADOS**

Queda totalmente prohibida la reproducción o transmisión total o parcial del texto de la presente obra en cualquier forma, electrónica o mecánica, incluyendo fotocopiado, almacenamiento en algún sistema de recuperación de información, o grabado sin el consentimiento previo y por escrito del editor.